

TEATRO PRINCIPAL

HOY A LAS CUATRO

GRAN ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO

ESTRENO de la película artística en cuatro partes, interpretada por M. L. E. MADRID la protagonista ideal de SUBLIME ABNEGACION, titulada

AMOR DE MADRE

LA PELICULA CUMBRE DE LA TEMPORADA

De argumento bellísimo, recomendable para toda clase de público, con emocionantes regatas de canoas automóviles en Mónaco.

IMPRESIONES

Un comandante de la Guardia suiza

Recientemente, fui huésped de los Marqueses de la Torre en el suntuoso castillo de Son Vida. Gracias a su amabilidad hospitalaria gocé allí del singular encanto que para los que nos sentimos un poco poetas tienen esos castillos conservando en medio de su confort moderno algo del hábito medioeval y caballeresco, en sus altas y blasonadas chimeneas donde arden los corpulentos troncos, en su gran cocina, con su clásica llar rodeada de respaldos altos, en sus estancias fulgurantes de armas prestigiosas, y en sus torres pobladas de almenas y saeteras. Y enmarcándolo todo el parque señorial donde imprimió el Otoño su poético sello, alfombrando los senderos con el oro de las hojas caídas y atenuando la severidad del paisaje con la sonrisa de unas rosas tardías que se deshacen en perfumado llanto a más leve aliento del viento o de la lluvia.

En una de esas tardes sugestivas en que el ocaso se engalana con vivos matices, como si pendiera un deshilachado tapiz de púrpura del azul desvanecido del cielo, llegamos al castillo unos extranjeros distinguidos. Me cupo la honra de acompañarles en su visita e intimé desde las primeras palabras con Mr. Repond de Flotow, Comandante retirado de la Guardia suiza Pontificia el cual a tan honroso título junta los de una vasta erudición y una extraordinaria cultura. Hablamos de Arte y el semblante varonilmente correcto del noble prócer al que debió sentir bien el ferreo casco de la guardia suiza, se animaba al comentar las maravillas del arte griego.

Pocas tardes después, amablemente invitado por M. Repond y su distinguida esposa les visitaba en su casa situada en las poéticas estribaciones de la montaña donde se asienta el incomparable caserío de Génova, de cara a las espléndidas perspectivas de nuestra bahía azul.

Es aquel sugestivo hogar un verdadero nido del Arte. La señora de la casa una distinguidísima dama que brilló en una de las que fueron más esplendorosas cortes de Europa, es además una consumada artista que maneja el pincel con singular maestría; así lo pregonan varios cuadros muy bellos que decoran los muros.

M. Repond ha condensado sus grandes conocimientos artísticos en varios libros. Uno de ellos trata de la indumentaria de la guardia suiza a partir de los tiempos medioevales, obra ilustrada con interesantísimos grabados que permiten apreciar la marcada influencia que los gustos y modas predominantes en cada época ejercieron sobre la indumentaria de la fidelísima guardia pontificia. Muchas de las obras maestras de nuestros grandes pintores aparecen con tal motivo reproducidas en el libro del escritor aristócrata.

Actualmente prepara un copioso e interesantísimo trabajo sobre el arte griego. Hojeando libros, contemplando grabados y pinturas se deslizo agradable y por lo mismo muy rápido el tiempo. Desde el pulcro jardínillo potenciado por cuidadas flores, llegaban con armonías de gorjear de pájaros, las voces de los niños que jugaban con un gran perro; un niño y una niña de quejadas rubias como las tienen los Angeles de Rafael.

Su charla vivaz amenizó luego la hora del te, servido en un saloncito donde una gran fotografía de Pío X y un notable busto de Benedicto XV, dicen la amistad con que la Santidad de aquellos gloriosos Pontífices honró a su noble servidor. Era ya entrada la noche cuando dejé la amable compañía de los distinguidos extranjeros que acrecen la lista copiosa ya de los personajes ilustres que nos honran y halagan mostrando sus preferencias por nuestra Mallorca, estableciéndose en ella.

CUARTILLA SUELTA

Péle-méle

Como es natural el ciudadano español creará y con fundamento que la democracia anida precisamente en los partidos democráticos, que en España, según el título, son los que se ha venido en llamar liberales-concentrados.

La libertad y la democracia, pues, hay que buscarlas en ellos. Pues bien, «La Libertad» órgano del señor Alba, jefe de la izquierda liberal, el tratar del expediente Picasso publica el siguiente suelto al tratar de los debates sobre el expediente Picasso:

«A ese discurso—el del señor Marín Lázaro—según obligadas rectificaciones y la intervención del Vizconde de Eza y acaso la del Marqués de Lema. Todo eso parece bien a quienes lo presumen. Pero es que estamos amenazados de la intervención de algunos señores de segunda o tercera fila, cuyas opiniones nada importan al país, y eso es lo que no puede tolerarse.»

Según el señor Alba, solo pueden hablar sobre tan trascendental cuestión los políticos de primera fila, los ex-ministros y ministrables, pero, los demás diputados son de una casta inferior y no interesan sus ideas.

¡Viva la igualdad y la democracia!

En Grecia han sido fusilados varios ex-ministros del ex-Rey Constantino y generales acusados de culpabilidad por la derrota griega en Asia Menor, sentencia dictada por el partido revolucionario que ahora ocupa el poder en Atenas.

El gobierno inglés ha protestado de la forma brutal de resolver culpabilidades, pues hacen ahora en Grecia, lo que fué típico en las borrascosas dictaduras mejicanas.

En España se registró el desastre colonial y los mismos políticos siguieron rigiendo los destinos del país. No hubo, no fusilamiento, ni siquiera la pena de ostracismo, para los que llevaron a España el desastre. Ahora se discute el fracaso de Annual y un grupo político para sacudir responsabilidades las acumulan sobre el partido contrario. El país ha visto la maniobra y sabe que los males que ocasionaron el vergonzoso expediente Picasso no son engendrados por un factor de gobernantes, sino que todos pusieron sus manos en la desorganización y en la impotencia. De enjuiciar, habría que enjuiciar a todos los hombres que han ocupado el poder, que en sus etapas ministeriales no supieron hacer una España grande ni corregir los males que engendraba el problema africano. Es peligroso tirar piedras, cuando se tiene de vidrio el propio tejado.

PORFIRO.

COLABORACION

Artá

y el Vble Fr Antonio Llinás

II

Su vida seglar.—En Artá, cuna de multitud de personajes de gran relieve, nació el P. Antonio Llinás, el 22 de Enero de 1635.

Ninguna aventura ni revés de fortuna o pasión turbaron el curso de sus primeros años. Hijo de un obrero, educado por una madre piadosa, persiguió, como todos los jóvenes de su época, la vanidad del mundo. Sabedor, empero, de que la licencia arrestraba a los pueblos hacia la esclavitud, siempre permaneció digno y regular en sus costumbres, sin más pasión que la gloria. Aún antes de consagrarse a Dios, ya se respetaba a sí mismo; y no tuvo necesidad de atravesar por medio del desorden para llegar al orden. De todo estaba harto, sin nada haber probado.

Su vida religiosa.—Una súbita y fuerte alabada con que la gracia tocó a su corazón, cuando apenas frisaba en los diez y siete años, le retiró de las distracciones mundanales, para hacerle entrar dentro de sí mismo, y reflexionar seriamente. En esta soledad de su retiro comprende lo que ninguno de los que le rodean alcanza a entender: que la suprema felicidad, en este mundo, está cifrada en la imitación de Jesucristo.

Al mismo tiempo, la historia le muestra, desde la salida de las cuevas, una serie incomparable de calderas, de monesterios, de abadías, de casas de estudio y de retiro, sembradas desde las arañas de la Tebaida hasta

las extremidades de la Irlanda, desde las islas perfumadas de la Provenza hasta las frías llanuras de la Polonia y de la Rusia. La historia le señala a San Antonio, San Basilio, San Agustín, San Martín, San Benito, San Colombiano, San Bernardo, San Francisco de Asís, Santo Domingo y San Ignacio, como los patriarcas de estas familias numerosas, que habían poblado los desiertos, los bosques, las ciudades y los campos y hasta la misma silla de San Pedro, de sus heroicas virtudes. En este grupo luminoso, que es como la vía láctea de la Iglesia, disciere por principio engendradora a los tres votos de pobreza, castidad y obediencia, que son como las claves del edificio de la Iglesia y de la perfecta imitación de Jesucristo.

Antonio Llinás toma en aquel instante su partido. Se decide a sacrificar su libertad a una regla ya superiores que, según ella, le manden. Al efecto, pide permiso, y lo obtiene, para vestir la sotana de los hijos de San Francisco de Asís, en el Convento de Jesús, «extramuros» de Palma de Mallorca. Dedicado con gran aprovechamiento al estudio de la Filosofía y de la Teología, era su ensueño, no cesando hasta verlo realizado, primeramente en el Convento de Querétaro (India Occidental) y después en el de Valladolid (España) regentar una cátedra.

No será yo, por cierto, quien niegue que esta parte de su vida adolece de grandes lunares y de grandes lagunas. Envejecido de su ingenio, de sus cargos y de las bellas cualidades que adornaban su alma, entibióse grandemente en su vida religiosa.

Vencido, al fin, por vencedor de sí propio, ante la figura de la parca, que, armada de guadaña en esqueteo, vistiendo el hábito franciscano, y sosteniendo en la mano una candela, se le ofrece en su celda, durante una noche, entregóse sin reserva a Dios. Pero lo que maravilla y sorprende es lo absoluto y generoso de su entrega, hasta llegar a ser un verdadero hombre de Dios, que es decir un hombre completamente muerto al mundo y a la carne; un hombre que con sus palabras, acciones y movimientos sólo dejó traslucir el espíritu de Dios que lo animaba y lo bañaba en resplandor de luz divina.

A partir de este momento, deslízase su vida en la estrecha y perfecta observancia de una regla tan severa como minuciosa. Me siento indigno e incapaz de poner la mano sobre esta arca santa: sólo diré, sin temor a ser desmentido, que no hubo jamás religioso más fiel a su estado, ni que donara más cruelmente su carne, ni apagara más generosamente esa sed de inmolación, que alguien ha llamado la «mitad generosa del amor». Lo que los historiadores nos han contado de las penitencias y humillaciones voluntarias que se imponía San Francisco, para librarse de las malas sugestiones, Antonio Llinás lo cumplía en su persona con tanta energía sencilla, que en nada alteraba la habitual dulzura de su alma, ni hasta la serenidad de su rostro. Parecía verdadera maravilla la austeridad formidable de su vida, los rigores con que castigó su cuerpo y su ternura apasionada por Jesucristo.

Andrés CASELLAS, Pbro.

Artá, Noviembre de 1922.

Impresiones de mi vida

Voy a tratar de narrar por orden todas las alegrías que he tenido estos días.

La primera fué ver a mis hijos Fernando y Luisa enterarse con cariño de todos los detalles de la finca que tienen sus padres en España. Ellos justamente pueden disfrutar de sus encantos más fácilmente que yo. En tres horas se hace el viaje de Madrid a Villa Paz en automóvil. ¡Y es tan sano el aire de aquellos campos! Había que verlos, alegres y contentos, rodeados de la gente campesina laboriosa, agradecida y buena. Yo recordaba aquel pedacito de jardín que habíamos cercado en Wymphenburg para que el chico pudiera cultivar él mismo sus flores y sus legumbres y aquella choza al estilo de los antiguos germanos que él ocupaba como amo y señor. Y me parecía un sueño, cuando lo veía galopar ahora por mis tierras de España. A las veces venía cantando a la luz de la luna. Cuando se fueron mis hijos vino Isabel.

—No os dais bien cuenta de la solemnidad de este acontecimiento —decía yo a mi marido y mi hija cuando se reían de mi emoción. Isabel es la tradición; Isabel es España, y nadie como Isabel comprende lo que es para mí cultivar y hacer fructífero un trozo de suelo español. Creo que llovía el día que llegó; a mí me parecía que hacía sol. La enseñé todo. Ella pronunciaba las palabras que yo pensaba y sentía. Al señalarle el portalón del corral que salía al campo, dijo sin titubear:

—Moreno Carbonero, la primera salida de Don Quijote.

Eso era: «por la puerta falsa de un corral salió al campo». No estaban mis misiones como aquella mañana del mes de Julio en que el ingenioso hidalgo «caminaba tan despaico y el sol iba entrando tan apriesa y con tanto ardor».

Mientras mirábamos los tractores y los hilos de la luz eléctrica y el teléfono, que hacían líneas en el horizonte, la figura del caballero andante, prototipo de España se alzaba entre Isabel y yo. Allí estaba en «el abuelo» que cuida los cerdos junto a la hidroeléctrica Paz; cuando Isabel, con esa naturalidad y dignidad que heredó de nuestra madre, le dió la mano con un «buenas tardes, abuelo», puso el viejo una rodilla en tierra al besársela, y murmuró una salutación «en verso».

—Bien, bien, abuelo; ¿cuántos años tenemos?—le preguntó mi hermana. —Sesenta y cuatro—contestó el pastor.

—Vaya, un poco más que yo; conserve su buen humor, que es lo principal.

Y bien que lo conserva. Cuando por la noche, a pesar del frío y la humedad del suelo, propuso mi hija, para que lo viera Isabel «hacer la hoguerar en la era y bailar a su alrededor «las seguidillas manchegas», vino el abuelo con su guitarrico a cantar coplas. Al apagarse la hoguera trasladó «el salón de baile» de la era al patio de la casa, que estaba más reservado del viento. Parecíamos estar en la dichosa edad y siglos dichosos aquellos a quien los antiguos pusieron nombre de dorados». Todo era paz entonces, todo amistad, todo concordia.

Al día siguiente de marcharse Isabel hicimos una excursión en automóvil a Cuenca. El día era espléndido, pudimos disfrutar de las bellezas del camino y damos por la tarde un paseo por las famosas «Hoces», que son un mundo maravilloso, tanto por su fantástica conformación geológica como por los árboles y plantas que allí crecen. Mi hija se quedó con muchas ganas de pintar todas aquellas maravillas; pero no había tiempo; los tesoros que encierra la Catedral nos habían detenido mucho. Y es que se necesitarían días enteros para enterarse de todos los detalles de las rejas, esculturas, cuadros, bordados, tapices y joyas de orfebrería que encierra aquel templo. San Julián, obispo de Cuenca, fué trasladado en el siglo XVIII de una caja gótica, que admiramos, a una magnífica urna de plata repujada, colocada sobre un altar donde el santo recibe la veneración y las plegarias de los fieles. Su sucesor en aquella silla episcopal, en pocos meses ha sabido identificarse con las tradiciones y esperanzas de su diócesis. Daba gusto, después de habernos recreado todos juntos en aquellas maravillas de arte español, hacer castillos en el aire durante el almuerzo, que nos dió el gobernador, sobre los planes y proyectos que estoy segura realizarán aquellas autoridades. Como recuerdo del viaje, me llevé una paloma que me arrojaron al coche en el barrio obrero y un ramo de espliego que perfumará mi estancia en Munich con el cariño de Cuenca.

Allí recibí un telegrama anunciándonos la visita del Rey en Villa Paz para el día siguiente. Era la realización de un sueño callado que yo guardaba en el fondo del alma. La sangre que llevo en las venas, el respeto a las instituciones en que crecí me hacen inclinar la cabeza, como se descubren los caballeros de las Ordenes militares cuando se pronuncia la palabra «el Rey». Nunca olvidé de manera cómo mi madre, ya vieja, apoyándose en su bastón, se ponía de pie en París cuando anunciaban al embajador y salía a su encuentro.

Para mí, además del Rey, era aquel hijo tan soñado de mi hermana el que venía a mi casa. Con interés maternal escuché cada palabra que dijo. Entiendo de todo; no es el cariño el que me ciega; el móvil principal de cuanto aconseja o propone es el amor a España. Fué una alegría enorme para mí cuando al despedirse después de haber dado un gran paseo a caballo con la Reina y con mis hijos, me dijo: —Volveré todos los años, tía, para constatar los progresos que aquí se hagan. Dios le bendiga y le proteja. Llenos de recuerdos inolvidables, regresamos a Madrid. En el momento en que llegamos a la Cuesta de la Vega salía de la iglesia de la Almudena la procesión, que se dirigía al muro donde está la imagen. Rodeada de mis hijos y nietos, recé la salve que devotamente iban cantando los fieles. Era el 9 de Noviembre. Se conmemoraba la fecha en que hacía ocho siglos, al entrar como conquistador el Cid en Madrid, se le apareció la santa imagen que hoy seguimos venerando los castellanos.

aquel hijo tan soñado de mi hermana el que venía a mi casa. Con interés maternal escuché cada palabra que dijo. Entiendo de todo; no es el cariño el que me ciega; el móvil principal de cuanto aconseja o propone es el amor a España. Fué una alegría enorme para mí cuando al despedirse después de haber dado un gran paseo a caballo con la Reina y con mis hijos, me dijo: —Volveré todos los años, tía, para constatar los progresos que aquí se hagan. Dios le bendiga y le proteja. Llenos de recuerdos inolvidables, regresamos a Madrid. En el momento en que llegamos a la Cuesta de la Vega salía de la iglesia de la Almudena la procesión, que se dirigía al muro donde está la imagen. Rodeada de mis hijos y nietos, recé la salve que devotamente iban cantando los fieles. Era el 9 de Noviembre. Se conmemoraba la fecha en que hacía ocho siglos, al entrar como conquistador el Cid en Madrid, se le apareció la santa imagen que hoy seguimos venerando los castellanos.

—Volveré todos los años, tía, para constatar los progresos que aquí se hagan. Dios le bendiga y le proteja. Llenos de recuerdos inolvidables, regresamos a Madrid. En el momento en que llegamos a la Cuesta de la Vega salía de la iglesia de la Almudena la procesión, que se dirigía al muro donde está la imagen. Rodeada de mis hijos y nietos, recé la salve que devotamente iban cantando los fieles. Era el 9 de Noviembre. Se conmemoraba la fecha en que hacía ocho siglos, al entrar como conquistador el Cid en Madrid, se le apareció la santa imagen que hoy seguimos venerando los castellanos.

PAZ. Ciclismo. Un campeonato que da pena. La prensa de Barcelona, o cierta prensa profesional de Barcelona nos habla del campeonato de medio fondo corrido este año en Villareal, en un velódromo que conocemos y que no reúne condiciones para esta clase de luchas, como no las reúne la pista de Sans apesar de celebrarse anualmente en ella carreras de 24 horas.

Para ciertos periódicos barceloneses, completamente afechos a la U. V. C. este Campeonato de España de medio fondo ha sido una lucha magnífica. Para nosotros es un fracaso más que la Unión Velocípedica Española, puede sumar a los muchos que tiene registrados en su libro si es que lo lleva.

«El Mundo Deportivo» reseña la carrera en la siguiente forma: Villareal bulle en entusiasmo ante la perspectiva de una emocionante carrera, pues se hallan inscritos los tres «ases»: Bover, Llorens y Alegre, siendo sus entrenadores Soum, Rubio y Tresserras.

¡Casi nada! Dada la salida a los equipos, Llorens tomó la cabeza, hasta que en la séptima vuelta a Rubio le saltó la correa de su moto apuntando Llorens solo hasta la vuelta 15 en que perdió una vuelta y otra en la vuelta 18.

Quedó, pues, Alegre en primer lugar, seguido de Bover a unos 15 metros y de Llorens a unos 25. Bover seguía tan apático y pesimista como cuando salió; Alegre, no cejaba, aunque tampoco estaba poseído de entusiasmo.

Nuevamente Llorens se encontró solo en la pista pues Rubio sufrió otra avería en la moto. 50 vueltas, 10 kilómetros 500 metros en 16 minutos 30 segundos. En la vuelta 59, Llorens tomó la cabeza pero las vueltas en su debe continuaban igual; Alegre pinchó perdiendo cuatro y media.

En cambio, Bover, quedó «leader» con Llorens a una vuelta y media, y Alegre a cuarto. No obstante, el mallorquín iba más apático que nunca, tanto, que cuando se esperaba la más tremenda de las batallas, abandonó la carrera, produciendo ello entre el público la natural desilusión puesto que en Bover estaba puesto todo el interés.

Entonces Llorens marchó en cabeza con dos vueltas de ventaja. Terminó la carrera empleando Llorens, vencedor, en los 100 kms. (400 vueltas), 2 h. 9 m. 37 s., quedando Alegre a 52 vueltas.

Los entrenadores, bien todos; se han acreditado de consumados maestros. Rubio el mejor. Promedio: 46 kilómetros 511 metros por hora.

Antes de la carrera, el formidable mallorquín nos manifestó su completo pesimismo; su temor a pasar los virajes donde no pudo desarrollar las mismas velocidades que, en el velódromo de Palma, le handicapó notablemente. Ni cuando tuvo vuelta y media de ventaja, se sintió confiado; esto y el estado de salud delicado que le aquejó, troncharon sus ilusiones. ¡Cuál sería el ánimo de Bover, que tuvimos que buscarle en un rincón de

¿Quereis conservar la salud? Usad los Trajes Interiores VIGOR MARCA V GOR DOCTOR ROBERT MARCA V GOR DOCTOR FABREGAT Aprobados por la Academia de Higiene Urlico depositario en esta provincia BENIGNO PALOS LA ZUCENA San Miguel, 60, 62 y 64 - Vilanova, 1 y 3 PALMA

la pista, friste y aburrido, cuando la campana llamaba para la salida a los tres candidatos. Fué una lástima, una verdadera lástima. Comprendemos muy bien la tristeza y el aburrimiento de Bover en un rincón de una pista... sin rinesones. Eso de correr en una cacerola... no es agradable para un verdadero campeón. ¿Qué velocidad puede lograr un ciclista detrás de una moto en un velódromo como el de Villareal? Prueba de ello es que este año el campeón de España de medio fondo emplea en los 100 kilómetros 2 horas 9 minutos 37 segundos.

En nuestra pista los tiempos oscilaron siempre entre 1 hora 42 s. y 1 hora 50 s. Pocosí después de muchos contratiempos empleó 1 hora 57 minutos. De modo que apesar de esto, apesar de ser nuestro más lento campeón, bate a Llorens el campeón de este año por más de 27 minutos. ¡No está mal! ¡Ay! queridos compañeros de más allá del mar. En «Illa de la calma» se va más aprisa que en los demás velódromos de nuestra pobre España.

«Por donde vieron ustedes el éxito grande e indiscutible? «Indiscutible? dicen ustedes. Está bien, pues. No lo discutamos.

Información del Puerto Movimiento de buques Entraron: Procedente de Ibiza y Alicante, el vapor correo «Bellver», con carga y 40 pasajeros. De Gandía, con hortalizas, el laud «Paqueta Ferrer». Patrón, Ferrer. De Ciudadela, el vapor correo de este nombre, con alguna carga y pasajero. Salieron: Para Cabrera, la gasolinera «José Ceñafra», de cuya isla regresó a las cinco de la tarde, con el correo. Para Barcelona, el vapor correo «Rey Jaime I», con carga general y pasajero. Para Ciudadela, el vapor correo «Ciudadela», con carga y pasajero. Noticias

Quedaron ayer despachados: El pailebot «Los Amigos», para Mahón con carga general. Para Burriana, el vapor alemán «Trenardg», con lastre. Para Valencia, el vapor danés, «Elizabeth», sin carga ni pasajero.

En el Gobierno Civil Nos manifestó ayer el señor Gobernador civil que el domingo próximo día 5 de diciembre se reunirán en el Gobierno civil los Maestros y Maestras de este Municipio de Palma para proceder a la elección de un Maestro y una Maestra, para formar parte de la Junta de Instrucción Primaria. Nos añadió el señor Millán que había reiterado las órdenes a la Policía para que extreme su celo para impedir que se juegue a los prohibidos.

Servicios de la guardia civil Le del puesto de Puigpuffant de cuenta de haber detenido a un individuo presunto autor de haber sustraído seis aves de corral de la finca «Son Cotonor d'Avel» cuyas aves vendió a un desconocido en el mercado de la Plaza de las Enramadas. Por la de Santa Eulalia del Río, denunció al Juzgado a dos individuos por haber sostenido una regata, resultando uno de ellos con una cuchillada

en el brazo y el otro con una confusión en un dedo, efectos de un silletazo. —La del mismo puesto denunció al Juzgado a varios individuos por jugar a los prohibidos.

Cuestiones obreras El sindicato único de albañiles. Del comité del Sindicato único de albañiles de Palma y sus contornos hemos recibido una convocatoria rogándonos hagamos público que se convoca a todos los albañiles sin distinción de ideas ni de partidos a su local neutral, Socorro, 83, para tratar de impedir que se altere la jornada de ocho horas y tratar de hacer una petición. La reunión tendrá lugar mañana viernes 1.º de diciembre, a las cinco y media de la tarde en la Juvantut Republicana.

«La Peña Artística» La Junta de la «Peña Artística», nos ruega hagamos saber desde estas columnas a cuantas personas les han sido enviadas localidades invitándoles a la función que se celebrará el lunes 4 de Diciembre en el Teatro Principal, que tengan la amabilidad de devolverlas al domicilio orsocial caso de no hacer uso de ellas, pues así facilitan la organización, por lo que quedarán sumamente agradecidos. Por los encargos que hasta ahora se llevan recibidos el Teatro promete estar aquella noche muy concurrido.

Cultos PARA HOY Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Eulalia por las Almas del Purgatorio. Exposición a las seis, a las nueve y media Horas y Misa mayor. Por la tarde al anochecer Novena de la Inmaculada, Te-Deum y reserva de Su Divina Magestad.

OTRAS FUNCIONES En la Parroquia de la Concepción (Arrabal), se dará principio a la Novena de la Inmaculada Concepción de María. Por la mañana a las siete durante una misa y por la noche a las seis con toda solemnidad, con exposición del Santísimo y sermón por el reverendo Párroco de la misma, don Rafael Ramis. En San Francisco por la tarde se dará principio a la solemne Novena de la Inmaculada Virgen María. A las seis rezos de la Corona Franciscana, exposición y sermón por el reverendo P. Gabriel Tous, Franciscano. El Adviento Santificado o sea la devoción de las cuarenta Ave Marías se practicará en las iglesias siguientes: En Santa Eulalia, a las seis durante una misa. En Santa Cruz, a las siete con una misa. En San Jaime, a las cinco y media, con una misa. En la Anunciación (Hospital), al anochecer. En los Sagrados Corazones, a las cinco y media, con una misa. En la Merced, a las seis y media, con una misa. En la Iglesia de PP. Capuchinos, durante la misa de seis y media. En las demás iglesias a la hora de los años anteriores. En San Felipe Neri, a las siete con una misa. Visita a la Corte de María A Nuestra Señora de la Consolación, en el Socorro. SANTORRAL San Andrés, apóstol.

ESTUFAS

para carbón, leña, electricidad y gas

ULTIMOS MODELOS GRANDES EXISTENCIAS

LAS COLUMNAS, (Antigua Casa Casanovas) Santo Domingo, 22

Alabern

SASTRERIA

de primer orden
Grandes existencias de
PAÑERIA
CAMISERIA
a medida
NOVEDADES

PARA MARANA

Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en el Socorro editada a la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis y media. Al anochecer estación, Rosario, Novena de la Inmaculada y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES

El primer viernes, dedicado al Sagrado Corazón de Jesús se celebrará en las iglesias siguientes:
En Santa Eulalia, a las siete.
En Santa Cruz, a las siete y media.
En San Jaime, a las ocho.
En San Miguel, a las cinco y media.
En San Nicolás, a las siete y media.
En San Felipe Neri, a las siete.
En la Iglesia de PP. Capuchinos, a las ocho, y al anochecer después de la Novena de la Inmaculada Concepción al Sagrado Corazón.
En Montesión, a las cinco y media y siete y media.
Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en los Sagrados Corazones.

SANTORAL

San Eloy, ob. y cfr.; Santa Natalia.

PALMA

Un concierto —Ayer anoche en el teatro de las Congregaciones de Montesión, el Orfeón del Patronato Obrero dió un concierto al nuevo Superior R. P. Alfonso Vaz, S. J. asistiendo los señores Padres y Hermanos de la Residencia. Los cantos, en su mayoría estrenados en Palma, fueron muy aplaudidos.

Museo Arqueológico Diocesano. — Conferencia. — Hoy se inaugurará el séptimo curso de Conferencias de este Museo, a las siete de la noche, siendo el conferenciante el Sr. don Osme Bazán y Añover, cuyo tema será: Puntos de vista de la historia de Felanitx. El Sr. Bazán lleva publicada una serie de monografías sobre la historia de la tierra que le vio nacer, muy apreciables.

De Sociedad

Ayer en la iglesia parroquial de San Nicolás se celebraron solemnes funerales por el alma del distinguido señor don José Sureda y Literas.
Fue el celebrante su hijo, el capellán castrense don Francisco.
Asistió al acto numerosa y distinguida concurrencia, prueba de las muchas relaciones de la familia y de lo sentido que ha sido la muerte del señor Sureda.

La «Revue Moderne» de París reproduce en uno de sus últimos números el «Bosque de Olivos» debido al pincel de nuestro paisano el joven pintor José Pons Fran, acompañándole una laudable nota, de la cual reproducimos, traducidos, los principales conceptos que ha merecido dicha obra.
«He tenido ocasión de admirar un cuadro muy interesante, dice el crítico, en la Exposición Nacional de Bellas Artes de Madrid de este año: «Bosque de Olivos» obra de ejecución sobria y emocionante, que me permite fundar grandes esperanzas en la carrera de su autor.
Su arte es completamente moderno y se caracteriza por sus grandes masas, los tonos frescos con efectos de viva luz. Otras veces busca el artista las tintas crepusculares.»

Han sido nombrados Vocales Consejeros de la Sociedad Cooperativa «El Hogar del Porvenir» dedicada a la construcción de casas baratas, don Jaime Luis Pou, corredor oficial de Comercio y don Honorato Sureda, abogado.

En el vapor «Bellver», llegaron ayer de Alicante e Ibiza, don José Hurtado, don Alfonso Seguí y señora y don Pedro Rovira.

El lunes falleció en esta ciudad el conocido relojero don Guillermo Krug Grun-

ter, persona dotada de excelentes cualidades personales.
Su muerte ha sido muy sentida.
D. E. P.

Anoche salió para Barcelona y Madrid, el diputado a Cortes don Luis Alemany.

También se embarcaron anoche en el vapor Rey Jaime I, para Barcelona, el Dr. don Luis Frontera y el representante de la «Caja Mútua Popular» don José Masip.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Rey Jaime I don Pedro Morey, don Victoriano Orozco, don Francisco Martorell, don Eduardo Carreras, don Domingo Delgado, don Juan Berga, don Mateo Surt y don Roque Monlau.

Curados en la Casa de Socorro

Andrés Pons, 55 años, Velazquez 42. Herida contusa en el dedo meñique izquierdo y erosión en el dorso de la mano derecha, con una sifilia.
Antonio Masot, 4 años, Cortés, 9. Fractura del antebrazo izquierdo con herida contusa, por caída, jugando.
María Tar, 38 años, San Jaime, 3. Herida incisa en el dedo anular izquierdo, por caída.

Teatros Principal

Para hoy juevas en la escena de la tarde está anunciado el estreno de la película extraordinaria y artística en cuatro partes *Amor de madre*, interpretada por la notable y bel a actriz Mlle. Média, que tanto gustó en *Sublime abnegación*. La empresa nos comunica que no ha reparado en gastos para ofrecer

esta joya cinematográfica en la que, relacionadas con su argumento, poseen una interesantísima regata de caucos automóviles en Mónaco.

Lirico

Anoche se celebró la función anunciada a beneficio de la fundación del notable escritor, paisano nuestro, recientemente fallecido D. Juan B. En señas.

El clou de la velada era la presentación de dos señoritas de esta localidad como cancionistas. El teatro estaba totalmente ocupado, atestado en las gradas.
Se representó el melodrama *Los dos pilletes*.

En el segundo intermedio se presentó una de las debutantes, la señorita María Luobera.

Su trabajo causó buena impresión y tuvo que dar varios ovaciones de par, ante los nutridos aplausos de la concurrencia.

Preso bonita voz y canta bien, cosa nada común en las artistas de variedad.

Si perdura su sifión y los aplausos de anoche fueron tributados a un trabajo digno de ellos, no hijos de la indulgencia y de la galantería pueda, cuando tenga mayor dominio de la escena y del ademán ser una buena cancionista para los completos que necesitan que los canten con exacta y arte.

En el cuarto entreacto se presentó la señorita María Morey, y a los primeros pasos en la escena habla ya conquistado al público. Posee gracia nativa, desenvoltura y sabe dar intención a su rostro y moverse ritmicamente. El coquet ligero y vivaracho, gracioso y pícaro tiene en ella una adecuada intérprete.
Fue colmada de ovaciones y tuvo que cantar hasta ocho o nueve ovaciones.
Perseverando en el estudio, educando su voz, con buena escuela de canto, podrá poner cátedra a ma-

estros artistas que vienen de la periferia, y cobran buenos sueldos.

Mañana viernes, se presentará un espectáculo nuevo: la ópera cinematográfica.

Las almas es la ópera-film que se estrenará el viernes y para cantar la misma han sido contratados unos cantantes alemanes y ajustada una orquesta de 16 profesores.

Hoy llegarán de Barcelona los 9 artistas alemanes que cantarán en la partitura de *Las almas* y por la tarde misma empezarán los ensayos de conjunto con la orquesta.

URIARTRIL. Nombre registrado de la Piperazina Dr. Grau. Artritis, reuma, mal de piedra, arellitas, cisticas, neurálgias. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

CINE LA PROTECTORA

Programa para hoy de 6 a 11
CASA DE MUÑECAS
Estreno por DOROTHI PHILLIPS y SULLERMO STOWELL.
A petición de varias familias se proyectará por última vez la segunda jornada de LA MUJER SIN MIEDO y DOÑA LAURA Y SUS NOVIOS.

PALACE HOTEL BARCELONA

De primer orden. Situación espléndida. Todas sus habitaciones son exteriores; dotadas de agua corriente, fría y caliente; calefacción y teléfono, teniendo la mayor parte de ellas cuarto de baño anexo. Magnífica cocina. Gar. ge. Felicidad. A sus comodidades y confort, reúne la condición de ser sus precios los más moderados entre los establecimientos de su clase.
Dirección teleg. y telef. PALHOTEL.

Hornillos para planchar

especiales para establecimientos benéficos, Hoteles y planchadoras.
Expedición directa de Bélgica.
Antigua Casa Casanovas
Santo Domingo, 22.



Muestras y folletos gratis a quien lo solicite de la
Sociedad Nestlé
Gran Vía Layetana, 41

Formas y Tacones PARA CALZADO

Escuelas de mano a mano. Carretillas para transporte. Poles de madera.
Noveras
DEPÓSITO
Sucesores de Ros, Riera y C. S. en O. Plaza de la Cuartera 12 y 13. Teléfono, 84

TELEGRAMAS

Política

Madrid 28 a las 24

Contendencia de concentrados liberales sobre el debate Picasso

En los pasillos del Congreso conferenciaron reservadamente los señores Alvarez (don Melquíades) el marqués de Alhucemas y Alba.
Y al interrogar luego a éste dijo a los periodistas que cambiaron impresiones sobre la marcha del debate.
No parecía por la expresión de sus rostros que los rebosaba la satisfacción ni mucho menos.

Al preguntarle al señor Alba su opinión se limitó a contestar que todo el interés está en el Senado y en cambio entre los elementos conservadores y de las derechas los elogios al discurso de María Lázaro eran unánimes, diciendo muchos que esta tarde se ganó una cartera y la mereció, porque no se recorda un estudio de una cuestión tan admirablemente hecho como María Lázaro ha realizado en la del expediente Picasso.

Conferencia de Sanchez Guerra y Bugallal. Plan parlamentario para mañana

El señor Sanchez Guerra conferenció con el señor Bugallal.
Al salir tuvieron ocasión de hablarle y nos dijo que estaba satisfecho de la marcha del debate del expediente Picasso y contentísimo del admirable discurso del señor María Lázaro.

El señor Bugallal nos dijo que nada tiene acordado para mañana a primera hora de la sesión porque hay muchos diputados que desean hacer interpeleaciones, ruegos y preguntas y hay una sanción del señor Sala sobre nombramiento del alcalde de Manresa y mañana a primera hora me pondré al habla con varios y acordaremos lo que va a ir para la hora de ruegos y preguntas.

Dictamen de la Comisión que entiende en el expediente Picasso

La comisión dictaminadora referente al expediente Picasso ha redactado el dictamen entendiendo que no se debe entrar en el examen del proceso, pues no se trata de juzgar al general Berenguer, eso lo hará el tribunal que estimó que se solicitase la autorización del suplicatorio.

Nada hay que haga presumir ataque a la prerrogativa constitucional y política del senador y que resulta festivamente aplicado el artículo 87 de la ley de 9 de febrero del año 1912 en virtud del cual compete al

Consejo Supremo de Guerra y Marina el examinar la conducta del Alto Comisario.

¿Lerroux presidente del Ateneo?

Los elementos del Ateneo que simpatizan con las izquierdas se proponen elegir nueva junta presidida por el señor Lerroux.

Manifestaciones del Marqués de Lema.

El Marqués de Lema manifestó a los periodistas que no se propone intervenir en el debate del expediente Picasso a no ser que se le alude muy directamente.

Comentarios de «La Epoca».

El diario «La Epoca» comentando la dimisión de la junta directiva del Ateneo por no secundar las actitudes políticas de ciertos elementos que componen la Corporación, muy distintas de su misión científica, artística y literaria, dice que habrá que ir pensando en la creación de otro organismo que cumpla mejor que el Club de la calle del Frado.

Despacho con el Rey

Despacharon con el Rey el Presidente y el ministro de Marina.

Azpeltia enfermo

Se halla enfermo el señor Azpeltia. Le visitamos en su domicilio, negando que represente dentro de la Comisión al partido romanonesista. Ha dicho que pedirá que no jueguen las pasiones políticas.

Sobre la libertad de unos periodistas.

El Presidente del Consejo nos ha dicho que la libertad del periodista Valdivielso, no obedece a presión alguna o a sus demás compañeros, sino a una orden recibida del Capitán General.

Para terminar la discusión sobre el expediente Picasso.

Conversando en los pasillos del Congreso el Presidente del Consejo con el Conde de Romanones, aquel ratificó que se propone pedir horas extraordinarias, o la habilitación del sábado, para que termine la discusión sobre las responsabilidades.

Animación en los pasillos. Conferencia.

En los pasillos del Congreso ha habido menor animación que en las tardes anteriores.
Antes de empezar la sesión celebraron una conferencia los señores Pinós y Ordoñez.

El señor Rivera Alaxaga tenía deseos de tratar de la epidemia de Ohioana.

Propósitos del señor Alcalá Zamora. Dos manobras políticas. El sistema de Grecia.

El señor Alcalá Zamora nos dijo que si tenía tiempo, iría al local del Instituto de Reformas Sociales, para asistir a la discusión del contrato del trabajo, cuya reforma, dice, tiene gran interés, prefiriéndose discutir sobre el expediente del general Picasso.

Dijo que en esto hay dos manobras políticas: una, la de los partidarios de la inmundicia, y otra, la de la inmundicia del general Berenguer para arriba.

No le preguntó si era partidario del sistema que se sigue en Grecia, contestando:—No; porque yo entiendo que aquello ha sido impuesto por los que quieren que no se mate a nadie, ni en su amor propio, y esos son los que aquí preparan las cosas como las de Grecia.

La campaña de Africa

Madrid 28 a las 20

Bancera para los Regulares de Melilla

Córdoba.—La capital regalará una bandera a los Regulares de Melilla.

La fortificación a Atrou

Melilla.—Parece que definitivamente se fortificará a Atrou.

Cruz de beneficencia para los luteranos

Se ha dirigido a Madrid el expediente para conceder la Cruz de beneficencia al grupo primero Luteranos Zapadores, por los humanitarios enterramientos de Monte-Arrat.

Felicitación por la defensa de Atrou

Melilla.—El Comandante General señor Lessada, ha felicitado a las fuerzas de mar y tierra, por la defensa de Atrou.

Para la fortificación de Atrou

Melilla.—Ha sido desembarcado el material necesario para su fortificación.

La fortificación del collado de Tizzi Aza.

Melilla.—Ha sido nombrada la comisión compuesta de un jefe de

Estado Mayor, otro de Artillería y otro de Ingenieros, para estudiar la fortificación del collado de Tizzi Aza.

A Tetuan

Melilla.—Ha marchado a Tetuan el Interventor señor Gonzalez.

Felicitación

El general Lessada ha felicitado a los aviadores por la cooperación en la defensa de Atrou.

Indígena atacado por los rebeldes.

Un indígena que iba por la carretera de Kandacel a Dar Quebbani, fué agredido por un grupo de rebeldes hirándole.

El temporal impide el desembarco de un convoy

Melilla.—El convoy que salió para los Peñones a penas ha podido desembarcar los víveres y municiones en Alhucemas a causa del temporal.

El general Bargaete otra vez a España

Melilla.—El Alto Comisario general Bargaete vendrá en seguida que amaine el temporal, y conferenciará de nuevo, para regresar a Alhucemas y seguir las gestiones para el rescate de los prisioneros.

Del expediente Picasso

Madrid 29 a las 20

Berenguer encargará su defensa a Golcochea.

Se asegura que el general Berenguer encargará su defensa ante el Supremo al señor Golcochea.

Votos en contra del dictamen del suplicatorio de Berenguer

Sabemos que los señores Ruiz Gimenez, Cortés y otros votaron en contra del suplicatorio de Berenguer.

El primer turno en contra de la totalidad lo consumirá el señor Echevarri.

Consumirá otro turno el señor Maestro.

Intervendrán el Conde de la Mortera, el general Algol y el señor Golcochea.

El presidente para evitar que se simultanen los debates sobre las responsabilidades y sobre el suplicatorio invitará a los diputados a que abrevien las intervenciones.

El Sr. Eiza de Molina pronunció un extenso discurso pidiendo medios para intensificar la producción. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Senado

Madrid 29 a las 20

El suplicatorio contra Berenguer

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Sanchez Toca.

Aprobado el acta se da cuenta del despacho ordinario en el que figura el voto particular del señor Azpeltia, pidiendo que anule el Supremo civil en el suplicatorio contra el general Berenguer.

El señor Conde de Moral de Olatravedra cree que deben dictaminarse todos los suplicatorios, pidiendo la opinión del Gobierno.

El señor Fernandez Priá dice que desconoce la opinión del Gabinete, pues se trata de una cuestión interior de la Cámara.

El señor Conde del Moral manifiesta que se encuentra aludido, pues hay varios suplicatorios contra él por delito de imprenta.

Se defiende el señor Conde del Moral y se sorprende de que estando pendientes desde el año 16 buen número de suplicatorios se hayan postergado, llevándose el del señor Berenguer en 4 días.

Lo atribuye a influencias políticas.

El señor Sanchez Toca le evidencia la urgencia en conceder el suplicatorio para procesar al general Berenguer.

El señor Ortega anuncia una interpeleación sobre la arbitrariedad que encierra la Real orden relativa a los médicos de Uraes.

El problema agrario

Se entra en la orden del día y se reanuda la interpeleación sobre el problema agrario.

El Sr. Eiza de Molina pronunció un extenso discurso pidiendo medios para intensificar la producción. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 29 a las 20

Sobre los sucesos de Tuy. Intervención de los ministros.

A la hora de costumbre se abre la sesión bajo la presidencia del Conde de Bugallal.

Están en el banco azul los señores Pinós y Ordoñez.

Don Emiliano Iglesias trata de los sucesos de Tuy, atribuyéndolos al caciquismo, que se ha desarrollado en toda Galicia, especialmente en Pontevedra, donde ejerce el caciquismo el juez de Tuy.

El presidente de la Cámara pregunta al orador si convierte el ruego en una interpeleación.

El señor Iglesias dice que el caciquismo goza allí de la protección ministerial. (Campanillazo).

Protesta de la conducta del gobernador de Pontevedra.

El juez de Pontevedra, dice, es un agente electoral del señor Ordoñez.

El teniente de la benemérita que disparó en los sucesos de Tuy, tiene bien acreditado su temperamento guerrero.

Pide que se nombre un juez especial.

El señor Pinós justifica la conducta del gobernador de Pontevedra.

El señor Ordoñez dice que la parroquia de Gaillatey se ha distinguido siempre por su agitación, y allí la benemérita tuvo necesidad de defenderse.

Atribuye el ministro lo ocurrido a las continuas propagandas izquierdistas, maldecido a los propagandistas, que son los únicos causantes de los sucesos.

Orden del día. Continúa el debate sobre el expediente del general Picasso. Interviene el Vizconde de Eza.

Se entra en la orden del día. Se reproduce el debate sobre el expediente del general Picasso.

La Cámara está animadísima.

El ex-ministro de la Guerra señor Vizconde de Eza interviene y comienza recordando su discurso del pasado año, explicando su situación en el Ministerio.

Elogia el discurso pronunciado por el diputado señor María Lázaro, diciendo que le ha dejado ahora sin discurso, pues la defensa que él iba a realizar ya le ha hecho brillantemente el orador aludido.

Del expediente instruido por el general Picasso no se desprende ningún cargo fundado en contra de él.

Examina el Vizconde de Eza los cargos que le hace la ponencia liberal.

Primero, dice, se refirió a la elasticidad de las tropas existentes en la zona de Melilla.

Lee una nota del coronel Morales, que dice que en el avance hacia Sidi-Dris se ha llegado al máximo de dicha elasticidad, pero se puede esperar, pues se trata de unas operaciones de la policía, hasta que estuvieran instruidos los reclusos en el mes de Abril, y la carta está fechada en el mes de Febrero.

Lee otra carta del general Berenguer, en la cual le dice que la acción militar se suspendió a la acción política.

Luego lee otra carta del coronel Morales al general Berenguer, en la que le dice que con las tropas que hay en el territorio se puede avanzar hacia Alhucemas, pues nuestra política estriba principalmente a la evacuación de los moros.

Examina a continuación el segundo cargo, referente a la conscripción militar y política, apartan-

do de él toda responsabilidad en el establecimiento de unas posiciones, pues el Comandante General las consideraba necesarias.

Y así lo estimaban todos los jefes.

Habla luego de la reorganización de la policía indígena, y del impulso que trató de darle, para demostrar que nunca tuvo negligencia en el cumplimiento de su cargo.

Madrid 29 a las 22

Continúa el discurso del Vizconde de Eza.

El Vizconde de Eza lee una carta del general Berenguer del mes de Marzo de 1921, exponiendo todos los objetos de las operaciones, que consistían en la conquista de Alhucemas y en la sumisión de la sábita de Bantriguai.

Este plan lo hicieron, puestos de acuerdo, los generales Berenguer y Silvestre, conociéndolo también y desahucado.

En el mes de Mayo, continúa diciendo el orador, me daba cuenta de las órdenes que transmitió el general Silvestre, probando que jamás conoció que existieran rivalidades entre ambos generales.

Cuando ocurrió la agresión de Abarrán, el general Berenguer me indicó la necesidad de suspender el avance hacia Alhucemas, contestándole que él lo apreciaba, y que el general Silvestre no se movía sin orden del general Berenguer.

Entonces el general Silvestre tardó tres días en comunicarle al general Berenguer el sorpasso de Abarrán.

El señor Prieto (don Indalecio): Por eso existió motivo para relevar al general Silvestre.

El Vizconde de Eza.—A mí se me dijo que ello se reducía a un contratiempo.

El señor Prieto.—Que nos costó el desastre.

El Vizconde de Eza.—Estoy aquí para que se me juzgue.

Todo acusaba tranquilidad.

El general Navarro estaba en la Península.

El señor Prieto.—Desconociendo lo su Señoría.

El Vizconde de Eza.—Evidente. No rehuyo la responsabilidad. Si estubo ciego, más será la desgracia. (Rumores).

Siempre estubo en relación con el Estado Mayor Central pero su Reglamento prohíbe tratar de la operación es y de los plazos de campaña.

El señor Armida.—Por eso limitó el general Weyer.

El Vizconde de Eza añade que en el desempeño de la cartera de Guerra hizo cuanto pudo. Ocho, dice que se necesitan cinco años de permanencia en el Ministerio para hacer obra completa.

El Vizconde de Eza dice, en reunión de la Junta de Defe-

TEATRO LIRICO Mañana Viernes ESTRENO LAS A M A S

Película cantada por una compañía de ópera alemana contratada exprofeso, con acompañamiento de toda orquesta.

Almacenes MATONS

DE RAFAEL FELIU BLANES

Nuevamente acaba de recibirse un variado surtido en TRICOTS de lana que se girará facilitándose a los mismos precios de propaganda.

PRECIO FIJO

EL MEDICO

JOSE MIR Y MIR

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS se ha encargado nuevamente de un Consultorio CALLE DE SAN FRANCISCO, 19

Colmado DURAN

Moët Chandón (carta blanca) a Ptas. 9'50 Champagne económico. » » 3'50 Codorniu (extra). » » 7'75 Café tostado Puerto Rico, 100 gms. » » 0'80

La casa que bate el record de la baratura

De niña a mujer. Las madres previsoras evitarán los peligros a que se están expuestas sus hijas al llegar a la pubertad... CARNE LIQUIDA... RUBINAT-LORACH

TONICO NERVIOSO CERA. Enfermedades nerviosas. Debilidad general. Impotencia. Agotamiento físico. ANEMIAS, etc. etc.

no ha facilitado un telegrama del gobernador de La Coruña notificando que han ocurrido sucesos desagradables en Tay, añadiendo que gay dos cabos de la benemérita heridos.

También resultó herido un paisano y otros 17 contusos. al primero tuvieron que amputarle un brazo.

Cofizaciones

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Barcelona, Interior, Amortizables, Nortés, Alicante, Andaluces, Francos, Libras, Dolares, Liras, Marcos, Coronas, Francos suizos, Belgas, Cáceres.

La protesta estudiantil

Madrid 29 a las 20 Proyecto de un mitin en la Zarzuela

Continúan los estudiantes en su actitud de protesta. Proyectan celebrar un mitin en el Teatro de la Zarzuela.

Madrid 29 a las 24 Ultimo acuerdo de los estudiantes.

Esta tarde se reunieron de nuevo los estudiantes de las Escuelas Especiales, tomándose el acuerdo de no entrar en clase mientras sea Director General de Seguridad el señor Millán de Priego.

Fusilamientos griegos

Barcelona 29 a las 22 De las penas de muerte. Multas impuestas a los exalumnos fusilados

Ateas. — Además de las penas de muerte se impusieron a los condenados las siguientes multas: Al ex-Presidente del Consejo señores Guzmán, 200.000 drahmas; al ex-ministro señor Srato, 350.000; al otro señor Guzmán, 200.000; a los señores Teodakis y Baltazaris, entre ambos un millón.

Actitud del ministro plenipotenciario inglés.

Ateas. — El ministro plenipotenciario inglés ha anunciado al gobierno griego la ruptura de relaciones diplomáticas, y después ha abandonado Atenas.

Propósitos del gobierno griego

Ateas. — El gobierno revolucionario ha anunciado que ahora se dedicará a la reorganización del Ejército, de los servicios públicos y al restablecimiento del orden público, y proseguirá a salvaguardar los intereses obreros.

Respecto del fusilamiento de los ex-ministros, dice el gobierno que lo fueron porque ocultaron al pueblo los peligros.

Degradación del generalismo

Ateas. — Antes de la ejecución del generalismo Hadjianesti, fué degradado. Los cadáveres fueron entregados a sus respectivas familias.

Impresión por los insultamientos. Protesta del comisario yankee

Lausana. — Los fusilamientos de los ex-ministros griegos ha causado honda impresión entre los conferenciarios. El señor Venizelos se negó a hacer declaraciones. Se dice que ha dimitido el comisario yankee, y que protestó de la ejecución.

Noticias sueltas

Madrid 28 a las 17 La "Gaceta." La "Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones: Disponiendo que las Jefaturas de

Obras públicas de las provincias se agrupan en la forma que determinó el ministro de Fomento, a propuesta de la Dirección de Obras públicas, para constituir demarcaciones. Presidirán estas Juntas los Inspectores Consejeros, a quienes corresponde reglamentar la Inspección de las Jefaturas comprendidas en la demarcación.

En su defecto presidieron las Juntas los Ingenieros de Caminos designados por el ministro de Fomento, que se denominará Vocal Presidenciente.

Este cuando no esté reunida la Junta asumirá permanentemente la función de Inspector de obras y servicios.

Podrá hacer advertencias a los funcionarios pero no amonestaciones o correcciones.

Redactará anualmente una memoria de los servicios realizados.

Disponiendo que haga efectiva la nueva demarcación judicial en Alicante, nombrándose el Juez y el Fiscal suplente respectivo.

Declarando suprimida la Prisión Central de Santofia.

La población penal se transfiera a la Prisión Central de Figueras y a la Colonia Penitenciaria de Darro.

Una Real orden disponiendo que los liquidadores de utilidades sujetos al régimen de gratificaciones, disfruten de la de 3.000 pesetas por este concepto si cambian voluntariamente su residencia oficial.

Los destinados a provincias distintas fuerosamente, conservarán la gratificación de 6.000 pesetas si se les traslada aun por su voluntad a otra provincia que no sea la de su primitiva residencia, pero si volvieran a ésta antes de transcurrir dos años desde que se posesionaron se reducirá a la gratificación en un cincuenta por ciento.

Disponiendo que se cometen a un examen de capacidad los 300 auxiliares nombrados recientemente para el Cuerpo de Correos.

Declarando monumento arquitectónico artístico el edificio denominado "Contraste" sito en la ciudad de Murcia.

El Rey marcha a presenciar las manobras militares

S. M. el Rey y acompañado del señor Milán del Bosch marchó a presenciar las manobras combinadas que realizan los Regimientos de Wadras y Saboya.

Cumplimentando a la Reina

Cumplimentaron a S. M. la Reina el Encargado de los negocios de Austria, con el Conde del Valle y el general Borbón con sus hijos.

Regreso del ministro del Trabajo

Esta mañana regresó de Barcelona el señor Ministro del Trabajo con su séquito.

Nos manifestamos que sería satisfactorio de las atenciones que le han dispensado los catalanes.

La "Gaceta."

La "Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones: Disponiendo que don Juan Vazquez Amor, cónsul en La Paz, pase a Nueva Orleans; don Ramón Novos, cónsul en Veracruz, pase a La Paz; don José María Lamperez de Nueva Orleans, pase a Veracruz.

Encomendando a cuatro arquitectos dependientes de la Dirección de Prisiones, los trabajos técnicos para la clasificación de los edificios penitenciarios y correales.

Disponiendo que se liberte sin demora a los penados que hubieren cumplido el plazo de los 40 años señalados en el Código Penal.

Que igualmente se prosiga con los comprendidos en los casos señalados en los artículos 29 y 181 del mismo Código, salvo que la conducta del penado u otros motivos no le hicieran digno del indulto.

Convocando a oposiciones para el ingreso en el cuerpo de auxiliares administrativos del catastro de la riqueza Urbana para 70 plazas. Nombrando Presidente del Tribunal de dichas oposiciones a don Angel Martínez Ron y vocales a don José M.ª Colas y don Luis Vidal y Secretario a don Modesto Fabra.

Convocando el noveno concurso de premios con arreglo a las bases acordadas por el Consejo Superior de Protección a la Infancia. Desestimando el expediente incoado por los Maestros de la zona Oriental del Protectorado de España en Marruecos, solicitando su ingreso en el escalafón del Magisterio Nacional.

Declarando monumento arquitectónico y artístico los restos de la iglesia de San Martín, sita en la ciudad de Niebla (Huelva).

Disponiendo que en las convocatorias sucesivas para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros de Montes se exija el bachillerato.

Entierro del Maestro Lleó

A las once de la mañana se verificó el traslado de los restos del maestro Lleó desde la casa mortuoria, sita en la calle de Augusto Figueroa a la necrópolis.

Presidían el duelo los señores Francisco Rodríguez, Mañoz Sosa, el Maestro Luna y los parientes del finado.

El féretro, que era de caoba, con incrustaciones de acero, lo llevaban en hombros varios profesores de la orquesta del Apolo.

Le seguían después de la presidencia numerosos artistas, músicos, literatos, periodistas y diversas comisiones y representaciones de distintas sociedades artísticas y literarias y una nutrida representación de la Asociación de la Prensa.

Detrás iba un carruaje de respeto llevando dos coronas que eran de flores naturales, desafiándose las que le dedicaban la Asociación de Profesores de orquestas y del Sindicato de Actores.

La orquesta iba tirada por siete caballos a la federación.

La Comitiva se dirigió por la calle del Barquillo al Teatro de Apolo donde se cantó un Responso.

La orquesta del Apolo ejecutó después un trono de la obra «La Corte de Faraon» desde el vestíbulo.

Todas las artistas del teatro arrojaron flores sobre el féretro que fué colocado en la carroza, dirigiéndose la comitiva por la calle de Alcalá al cementerio del Este.

En libertad

Ha sido puesto en libertad el reductor de «El Herald» señor Valdivieso.

Firma de guerra

En la firma de Guerra aparece lo siguiente: Disponiendo que el Brigadier don Miguel Arlegui Bayona pase a la primera reserva por haber cumplido el día 28 del corriente la edad reglamentaria.

Promoviendo al empleo de Brigadier al coronel de la Benemerita don Narciso Foriá.

Disponiendo que los Brigadieres don Luis Darango, don Ricardo Morell, don Rafael Romero, don José Prat Buelli, don Serafin Soto Aguilas, y el Inspector Médico de segunda clase don Juan Bistot, en situación de la primera reserva, pasen a la segunda por ésa.

Concediendo el empleo de Inspector Médico de segunda clase honorario en situación de la segunda reserva el Coronel Médico don Feliciano Ocaña Galdierrez.

Concediendo la Cruz blanca del Mérito Militar al Brigadier de la primera reserva don Nemesio Palanca.

Item la de San Hermenegildo al Brigadier don Enrique Marao, al Contralmirante don Eduardo Guerrero y al Inspector Médico de segunda clase don José Fernandez Salvador.

Confiriendo al Coronel de Infantería don Carlos Bosch el mando del Regimiento de San Marcial.

Idem a don Benjamín Ortín el cargo de Gobernador Militar de Orense.

El Rey recibe a las disueltas juntas de diferentes cuerpos.

S. M. el Rey ha recibido hoy acompañado del Presidente del Consejo, a los disueltas juntas informativas de Intendencia, Artillería y Caballería.

Nombramiento

Ha sido nombrado vocal representante de la Hacienda en la Junta de Protección de la Industria Nacional don Eduardo Landeta.

Funerales por un Alcalde

Huelva. — Se han celebrado en esta población unos solemnes funerales por el alma del Alcalde señor Mora, presidiendo el Ayuntamiento, y asistiendo todas las corporaciones

y entidades, lo mismo que un público enorme. Madrid 29 a las 22 Sereno agredido por otro herido gravísimo

Bilbao. — Se han recibido en el Gobierno Civil, noticias de Baracaldo, de que cuando en la madrugada se retiraba el sereno Balomero Acharandio de su servicio, dió el alto a un sujeto que le infundió sospechas, el cual disparó dos tiros.

El sereno le contestó también a tiros, dejándole en gravísimo estado. Luego se ha aclarado, que el agresor era otro sereno, llamado Alejandro Rodríguez que iba de paisano por no hallarse de servicio.

Noticias del Extranjero

Barcelona 28 a las 22

Petición de Rusia. El asunto de los estrechos

Lausana. — La delegación rusa ha pedido que pueda participar en todos los asuntos que se pongan a debate en la Conferencia internacional que allí se celebra.

Se le ha contestado que solo está invitada a discutir los asuntos referentes a los Estrechos.

Ha llegado a esta población el representante ruso Chleberia.

De la Conferencia de Lausana

Lausana. — Los comisarios de Turquía ha protestado de las medidas komalistas, las cuales lesionan al comercio, contestando los komalistas que la actitud adoptada por los aliados tiende a mantener un régimen de capitulaciones, que estaba ya abolido por anacrónico.

Declaraciones de Mussolini

Roma. — El Senado aprobó por unanimidad las declaraciones del jefe del Gobierno señor Mussolini.

La Constitución de Irlanda

Londres. — El jefe del actual Gobierno, señor Bonar Law, pidió que la Cámara aprobara por unanimidad la Constitución de Irlanda, porque de lo contrario el día 6 de Diciembre próximo estaría el gobierno irlandés.

Se presentó una moción contraria, pero fué rechazada, y quedó aprobada la Constitución.

Gobernador del Estado libre

Dublin. — Se dice que se nombrará gobernador general del Estado libre de Irlanda a Mr. Timothy Healy.

Se ha puesto en libertad a la hermana del Alcalde de Cork, que desde hacía varias semanas se había declarado en huelga de hambre.

Una exposición

Marsk. — Mister Lyantey inauguró una exposición general de O. C. cultura.

Sobre la ocupación del Rhin

París. — En la reunión celebrada en el Palacio del Eliseo se estudió la ocupación más completa del Rhin, especialmente de la sustitución de los funcionarios alemanes por otros franceses de las tres cuartas partes de la cuenca del Rhar.

Se nota que hay algunas divergencias entre el gobierno alemán, el Presidente y el ministro de Hacienda, los cuales son partidarios de la estabilización del marco, oponiéndose a ello el ministro de Economía Pública.

Ministros chinos declarados traidores.

Pekin. — Han sido declarados reos de alta traición el Presidente Chuu Hual, y el ministro del Exterior, que fueron los firmantes del empréstito llamado austriaco.

Con tal motivo fué también recientemente detenido el ministro de Hacienda de aquella nación.

Noticias de Barcelona

Barcelona 28 a las 23

Una concesión para el Metro polliano

En la próxima sesión del Ayuntamiento se discutirá la concesión para el Metropolitano de establecer una vía transversal para unir la estación de Sans con la estación del Norte.

Durante la noche se aprovechará para pasar los vagones entre las líneas del Norte y de Madrid Zaragoza y Alicante.

Entierro de las víctimas de la "Gotondria."

El entierro de las víctimas de la "Gotondria" ha resultado solemni-

simo, presidiendo el duelo el Alcalde señor Marqués de Alella, y asistiendo todas las autoridades y representantes de todos los cuerpos de esta guarnición, con los Diputados y Presidentes de las entidades económicas, y acudiendo a presenciar su paso un gentío inmenso, que dificultaba el paso de la comitiva fúnebre, siendo imposibles los esfuerzos de la guardia para mantener el orden.

Las familias de los fallecidos ocuparon coches del Ayuntamiento, que las condujeron hasta los Cementerios.

Continúan recibiendo numerosos despachos de pésame.

LAMPARAS EGMAR



Insustituibles por su DURACION y ECONOMIA. Fíjense en todos los establecimientos de VENTA DE LAMPARAS y en la

A. E. G. Ibérica de Electricidad, S. A. Aragón, 286 - Barcelona

Delegación para Baleares: Conquistador, 7 - Palma

CUARTOS DE BAÑO ESPECIALIDAD EN LAVABOS



CASA BUADES MONJAS, 12 y 14



Se alquila un local propio para establecimiento en punto muy céntrico. Bazar «Casa Anunciadora».

AVISO

Como todos los años se obsequiará a todo el que se retrate con un bonito Almanaque de Bolsillo, con su fotografía.

RULAN FOTOGRAFO

PALACIO, 10, (Frente a la Diputación), Palma.

SE VENDE Tienda de Ultramarinos

La más importante de Palma. Bazar «Casa Anunciadora».

Se desea alquilar casa de campo modesta, con porción de terreno para sembrar.

Ofertas a «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

"Majestic," estufa eléctrica, produce doble calor y menor consumo que cualquier otro modelo.

CASA BUADES: MONJAS, 12 y 14

Instalaciones eléctricas ECONOMICAS Y DE LUJO ANTONIO ESPAÑA

P. Santa Eulalia, 9, (Esquina Morey)

Calefacción ESTUFA ELECTRICA de gran rendimiento y economía.

EL AGUILA - San Nicolás, 7

Se vende un piano usado. Informas en LA PROTECTORA.

Auto marca "DAVID" nuevo, a toda prueba Ptas. 5.990. Para informes «Casa Anunciadora».

PERTUSSINA Es la salvación de todos los que tosen. Es un xarop que cura en 24 horas cualquier tosina. Precio de la botella 8 pesetas, en todas las farmacias de Mallorca.

